



ロータリーは機会の扉を開く

国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立

鶴岡ロータリークラブ

例会場 東京第一ホテル鶴岡(鶴岡市錦町2-10)

例会日 毎週火曜日(12:30~13:30)

令和3年1月26日(火) 第2936回 例会 (本年度第20回)

2月 9日(火)	祝祭日休会
2月 16日(火)	クラブ協議会③
2月 23日(火)	祝祭日休会(天皇誕生日)
3月 2日(火)	通常例会・理事会

Eメール◎tsuruoka08@rid2800.jp ホームページ◎<http://www.tsuruokarc.org/>



会長挨拶

会長／佐藤詩郎

本日の会長報告は2点です。1つ目は、急遽ご連絡させていただいた「新型コロナウイルスに対する感染防止策について」でございます。最終的には次回理事会で協議させて頂きますが、緊急事態宣言が発出され、会社で昨年4月にルールをつくった中に以下2つがこのロータリーの感染対策にないものと認識して展開させていただきました。

- ①特別警戒都道府県へ出かけ、帰宅後、翌日より2週間以内の方は例会参加をご遠慮願う。
- ②特別警戒都道府県より人をご自宅に迎え、その人が帰った翌日より2週間以内の方は例会参加をご遠慮願う。

というものです。詳細などは理事会協議にて決議されなくてはなりませんので、後日再提案させて頂きます。他クラブは山形県ステージ4で休会したり、近隣地域で感染者が出たら休会したりしていますが、鶴岡クラブは休会せずにいられるのも皆様がしっかりした考えでいるからであると思われますので、更に理事会で協議させて頂きます。

2つ目は選挙の出口調査です。大山の社員が朝選挙に行き、出口でNHKと他2社から聞かれたそうです。彼は忙しいと断ったが、後の人は答えていました。選挙終了の20時に当選確実がでる出口調査は凄いです。デジタル化が進み、例会もリモートでされているところがありますが、これも考えていかなくてはいけない事でしょう。今鶴岡RACはZOOMでリモート例会をやっていますので、皆様も参加しては如何でしょうか。

※スマイルの用紙に書かないでスマイルさせていただきました。慣例なのか会長と幹事は100%スマイルしています。

幹事報告

幹事／越智茂昭

○ご報告

台中港区RCの綱領式、周年行事に欠席の連絡（姉妹3クラブ合同）をしたところ、「健康でこの危機を安全に乗り越えられることを心からお祈り申し上げます」というメッセージをいただきました。

年男年女スピーチ②

60歳になって思うこと

武田啓之君



今の時代、平均寿命が80歳を超えていたのにあって、たかが還暦されど還暦とはよく言ったものだと思います。人生100年時代において還暦はまだまだ人生の半ばの通過点ではないでしょうか？

農家の次男坊として生を受け、農家から今で言う建設業に転身した家業を観てきた生徒・学生時代、社会勉強をさせてもらった関東地域での会社勤め、運命のいたずらにより帰郷、先祖伝来の農地を守っていく農業との両立に苦心した社業、仕事一筋の中にあって青年会議所での活動、縁あって武田姓を名乗ることとなり、20年余り経過すると今度は社長である兄が病に倒れ、その代役を務めるも3年前からは会社代表として職責を務めることとなりました。

それから6年余り経ち子供たちの手がかかる時期も今年度でようやく終了し、ほっとするもちょっと寂しい気がする今日この頃となりました。

奇しくも巷では新型コロナウイルス感染症が発症し、還暦祝いなどのメモリアルイベントも出来ないタイミングに出会ってしまいました。歴史が証明す

出席報告

会員数	26名
出席	20名
出席率	84.00%
前々回確定出席率	84.61%

■RI会長 ホルガー・クナーク

■地区ガバナー 齋藤 榮助

■会長／佐藤詩郎

■副会長／西川富美子

■幹事／越智茂昭

■会長エレクト／榎本久静子

■会報委員会／小林健郎・真島吉也・本間 厚

事務局：山形県鶴岡市錦町2-68 鶴岡SSビル1F TEL (0235) 28-3375 FAX (0235) 28-3376

るよう時間の経過とともに、いずれ収束する感染症ではありますが、今はじっとしているしかありません。

1000 年に 1 度の東日本大震災、50 年に 1 度のリーマンショック、加えて 100 年に 1 度の感染症など様々な災害を経験することとなりました。

現在も混沌とした世の中が続いておりますが、逆に考えればこのような経験は誰でも経験できるものではありません。そのような意味では貴重な経験をさせていただいたのかもしれません。上を見ても下を見ても際限はありません。だからこそ経験に基づくバランス感覚が必要となってきます。これからも人生経験を積むことにより「考える輩である」人として一生研鑽を積んでいきたいと思います。

丑年あれこれ

富樺 松夫君

年男を 6 回迎えるという実感は自分ではなく、まだまだと思っていましたが、年末に脚立を利用し家の仕事をした時、怖さ感じやっぱり年なのかなと感じました。

今回は 2011 年(青柳年度)以降の話をしてみたいと思います。

プライベートでは、小学校 2 年の女の子を筆頭に 3 歳の女の子と 1 歳 9 ヶ月の男の子の孫が 3 人、ほとんど毎日の様に来るので、息つく暇もないにぎやかを通り越してうるさい毎日が続いております。

又、3 年前に住まいを同じ町内会ですが、宝田 2 丁目から道形町へ転居致しました。

仕事関係については、2018 年 8 月、24 年間務めた社長を退任し一線を退きましたが 2018 年 12 月に道形保育会の理事長に就任し、就任したら幼保連携型認定こども園「ちわら菜の花こども園」新築計画があり、2020 年 4 月無事竣工いたしました。コロナ禍の中、竣工祝賀会は未だ開催できずしております。

ロータリー関係については、池田年度(2014 ~ 2015 年)に第 2 ブロックガバナー補佐を、長谷川年度(2016 ~ 2017 年)には職業奉仕委員長を仰せつかり、2022 ~ 2023 年佐藤孝子ガバナー年度には 2 回目の資金委員長予定、鶴岡 RC では、榎本年度(2021 ~ 2022 年)の 2 回目の幹事と、身の丈に合わない役職を経験しております。ただ、ロータリーに入会した当時、先輩から「ロータリーは、頼まれて、嫌というよりロータリー」とよく言われました。ロータリアンは頼まれば「YES」と「はい」しか答えるないと。でも無理なことは、ダメと断ることも必要ですよね！

今年は丑年、全国で丑年に設立された法人は 20 万 6429 社で、全国の約 320 万社のうち、十二支では最も少ない 6.4% です。

丑年で最も古い設立は、1877 年(明治 10)の十六銀行(岐阜県)の 1 社。次いで、1889 年(明治

22) が日本盛(兵庫)、セツツ(日清オイリオグループの完全子会社)、北海道炭鉱汽船(東京)、ロイヤルパークホテル(東京)など 7 社。1901 年(明治 34)が、島田掛川信用金庫(静岡)、日本赤十字社(東京)など 11 社。

丑年設立の上場企業は 394 社で全上場企業の 10.2% を占め、十二支では最も多い。主な上場企業は、十六銀行のほか、1889 年(明治 22)の IHI、ユニチカ、1913 年(大正 2)の佐渡汽船、1925 年(大正 14)の武田薬品、三菱鉛筆、アース製薬、味の素、1937 年(昭和 12)の丸井グループ、いすゞ自動車、トヨタ自動車、キャノン、1949 年(昭和 24)のデサント、サンリオ、カルビー、カゴメなど各業界を代表する企業が多い。また、2009 年(平成 21)の設立は、サントリー食品インターナショナル、明治ホールディングス、雪印メグミルクなど 35 社ある様です。

丑年の 1889(明治 22) 年は大日本帝国憲法が施行され、東京市が誕生しました。1901(明治 34) 年は官営八幡製鉄所が操業を開始し、日本人 27 名が受賞したノーベル賞も創設されました。1913(大正 2) 年には、帝国大学で初めて東北帝国大学への女性の入学が許可されました。1973(昭和 48) 年に為替レートが固定相場制(1ドル=308 円)から変動相場制に移行し、1997(平成 9) 年はアジア通貨危機が起きるなど、経済的に歴史的な出来事がありました。

2020 年は新型コロナウイルスの感染拡大で企業活動が停滞し、在宅勤務やリモートなど、新しい働き方が求められ、当たり前が当たり前でない“ニューノーマル”の時代の幕開けとなりました。コロナ禍の収束が見通せず、第三波が広がる中で、2021 年を迎える。新しい 2021 年は、「辛丑」『(かのとうし)』。十干十二支 60 通りの一つで、草木が枯れ、また新しくなろうとする状態といわれます。コロナ禍の不安が和らぎ、一日も早く安らぐことができる日々を願いたいと思っております。

スマイル

佐藤 孝子君 本日仕事の都合で例会に行けなくなりました。お詫びのスマイルします。

高山 裕司君 寒鯉例会中止となりました。コロナが収束して再開できることを祈っています。武田さん、富樺さんスピーチありがとうございました。

佐々木仁道君 県より「予定されていた幼稚園備品への補助金が出ないことになりました。」というお知らせが届きました。理由はコロナ対策のためだそうですね。国、県の予算をより効果的に使っていただきたいと思います。

鈴木 幸二君 武田さん、富樺さん勉強になる貴重なお話ありがとうございました。

武田 啓之君 今日は拙い話お聞きいただきありがとうございました。富樺さん二つも原稿準備頂いたということで御礼申し上げます。

富樺 松夫君 ご清聴いただきありがとうございました。

佐藤 詩郎君 富樺さん、武田さん貴重なお話ありがとうございました。

越智 茂昭君 武田さん、富樺さんありがとうございました。